

AIDE AU DÉVELOPPEMENT NON OFFICIELLE : DÉPENSES DE SÉCURITÉ

Le Canada fournit à des pays partenaires une précieuse aide pour la paix et la sécurité. Affaires mondiales Canada gère plusieurs programmes dans ce domaine : le Programme d'aide au renforcement des capacités antiterroristes, le Programme d'aide au renforcement des capacités de lutte contre la criminalité, et le Programme de réduction des menaces liées aux armes de destruction massive. Même si les activités de ces programmes ne sont pas considérées comme de l'ADO, elles contribuent à une approche intégrée du Canada pour l'amélioration de la paix, de la sécurité et la stabilité dans le monde entier. Les moyens employés sont les suivants :

- le renforcement des capacités institutionnelles et l'élimination des lacunes dans les principaux secteurs;
- l'aide aux personnes les plus touchées par les conflits et par la criminalité transnationale organisée;
- la contribution aux efforts visant à réduire les menaces posées par le terrorisme ainsi que par les armes chimiques, biologiques, radiologiques et nucléaires, et par les matières connexes.

En 2016-2017, par exemple, le Canada a continué à fournir une aide à la sécurité non létale aux forces de l'ordre et de sécurité. Parmi les pays auxquels le Canada a prêté assistance, mentionnons la Jordanie, le Liban, l'Irak, la Tunisie, le Maroc, le Nigéria, le Cameroun, le Belize et la Jamaïque.

Le Canada a aidé les forces de l'ordre et de sécurité de ces pays à renforcer leur capacité de réduire l'instabilité causée par le terrorisme et la criminalité transnationale organisée. Le Canada les a également aidées à prévenir et détecter les menaces chimiques, biologiques, radiologiques et nucléaires, et à y réagir. Les mesures d'aide comprenaient des véhicules, de l'équipement et de la formation. L'aide du Canada a permis de fournir à un plus grand nombre de femmes une formation et des compétences et habiletés particulières leur permettant de mieux réagir à ces menaces.

Le Canada a également fourni un soutien ciblé aux gouvernements de l'Amérique centrale et des Caraïbes. Il leur a ainsi permis d'améliorer leurs mesures de prévention et de réaction dans les cas suivants :

- la traite d'êtres humains;
- le trafic de drogues illicites;
- le blanchiment d'argent;
- la corruption;
- la cybercriminalité, comme l'exploitation d'enfants par Internet.

Ces efforts contribuent à faire respecter l'état de droit et la sécurité, et ont des répercussions positives, en particulier sur les femmes et les enfants.

Le Canada a également appuyé les efforts internationaux d'investigation et de vérification des attaques aux armes chimiques en Syrie.